

INTRODUCCION AL URBANISMO Y ANALISIS DE SITIO

BITÁCORA URBANA

¿Qué elementos sociales, funcionales o simbólicos identificaste?

• Sociales:

- Notamos que es un punto de encuentro, y mucha gente se reúne ahí para comer, platicar o simplemente pasar el rato y hay una mezcla de personas locales y turistas, lo que hace que el ambiente sea muy dinámico.

• Funcionales:

- El lugar tiene varios usos al mismo tiempo y además de los restaurantes y comercios, hay movimiento peatonal constante, y parece ser una zona de paso importante, sin embargo, también observamos que algunas banquetas son angostas o están en mal estado, lo que puede dificultar la movilidad, sobre todo para personas mayores o con discapacidad.

• ¿Qué funciones cumple ese espacio dentro de la ciudad?

- Este espacio cumple varias funciones, por un lado, es un lugar comercial, ya que hay restaurantes, tiendas y negocios que atraen a locales y turistas, también funciona como un punto de encuentro social, donde la gente se reúne a comer, platicar o simplemente descansar un rato, además, es un espacio de tránsito, porque conecta con otras partes importantes del centro, así que muchas personas pasan por ahí caminando durante el día.

• ¿Qué tipo de asentamiento o traza predomina?

- Tiene una traza ortogonal, las calles son angostas y muchas fachadas conservan un estilo tradicional, lo que da un sentido de orden, pero también hace que algunas zonas se sientan un poco saturadas cuando hay mucho movimiento.

• ¿Qué te sorprendió o incomodó como habitante/observador?

- Me sorprendió ver lo viva que está la zona, con mucha gente en movimiento y varios negocios funcionando, y eso le da energía al lugar, pero también me incomodaron algunas cosas, como el mal estado de ciertas banquetas, la falta de rampas o accesos para personas con discapacidad, y en algunos puntos, son detalles que afectan la experiencia de quienes caminan o pasan tiempo ahí.



REFLEXIÓN

AL OBSERVAR LA ZONA DONDE HICIMOS LAS ENCUESTAS, ME DI CUENTA DE QUE LO QUE APRENDEMOS EN CLASE SI SE PUEDE VER EN LA VIDA REAL, POR EJEMPLO, UNO DE LOS CONCEPTOS QUE ME HIZO SENTIDO FUE EL DE LAS ÁREAS Y LAS ESTRUCTURAS, QUE ENTENDÍ COMO UN LUGAR DONDE LA GENTE PUEDE ESTAR, PASAR EL RATO, CONVIVIR O SIMPLEMENTE CAMINAR, ESTA PARTE DEL CENTRO SE USA JUSTO ASÍ, COMO UN LUGAR DE PASO PERO TAMBIÉN DE ENCUENTRO, DONDE LA GENTE SE SIENTE PARTE DE LA CIUDAD.

OTRO CONCEPTO QUE ME AYUDÓ A ENTENDER LO QUE VEÍA FUE EL DE ZONA URBANA, QUE ES CÓMO RECORDAMOS UN LUGAR POR CÓMO SE VE O LO QUE REPRESENTA, LA ZONA TIENE UN ESTILO MUY MARCADO, CON FACHADAS COLONIALES Y CALLES ANGOSTAS QUE HACEN QUE UNO SEPA QUE ESTÁ EN EL CENTRO DE COMITÁN, Y CREO QUE ESO LE DA MUCHA IDENTIDAD AL LUGAR, Y POR ESO LA GENTE LO RECONOCE Y LO VALORA. AUNQUE AÚN NO SÉ MUCHO DEL TEMA, ME GUSTÓ PODER RELACIONAR LO QUE VIMOS EN LA CALLE CON LO QUE HEMOS PLATICADO EN CLASE Y SIENTO QUE ESO ME AYUDA A ENTENDER MEJOR CÓMO FUNCIONA LA CIUDAD.

